

Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION

Rambla de San Carlos, 55 principal

ADMINISTRACION

Rambla de San Juan, 71, imprenta

AÑO III

Tarragona: domingo 18 de Julio de 1897

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tarragona 175 ptas. al mes y 5 ptas. trimestre.
En el resto de España 6 ptas. trimestre.
En el extranjero 15 ptas. trimestre.-Pago adelantado
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

NUM. 985
695

El abogado

D. RAMÓN MORERA

ha trasladado su despacho á la calle del Conde de Rios, núm. 23.

OTRA CARTA ABIERTA

Señor don Victor J. Olesa, abogado y diputado provincial.

Muy distinguido señor mfo:

Incontestada aún la consulta que le adresaba en mi primera «Carta abierta», véome en la necesidad de escribir ésta, con objeto de que al evacuarla pueda usted hacerlo con perfecto conocimiento de causa y de todas las circunstancias concurrentes en los hechos originarios de la consulta.

Tal vez sea causa de su retardo en la contestación, el detalle, desconocido por los que en Tortosa no vivimos, de que en dicha ciudad todo el mundo conoce como abastecedor de la Casa de Beneficencia á su señor hermano. Así lo afirman mis veraces colegas de *La Verdad*.

Si es así, confieso que ha sido indiscreción el poner á usted en el sensible caso de ser juez y parte en este negocio, y aunque reconozco los grados de severidad que su conciencia calza y la violencia que habrá de vencer para manifestar lealmente su opinión, es tal la autoridad que para mí tiene, que yo insisto en mis propósitos de conocerla, si usted no toma á mal mi empeño.

No se le ocultará á su fina penetración que su consejo me es más necesario, si como *La Verdad* dice, es su hermano de usted el abastecedor de la Casa de Beneficencia de Tortosa, porque en este caso estaría más impuesto que nadie de cuanto ha ocurrido relacionado con aquel Asilo. Nadie podría, en efecto, emitir sobre el particular un informe más acabado ni sentido sobre datos más sólidos y positivos.

Hechas estas manifestaciones que juzgo necesarias para que no tome usted á mala parte mi actitud después de lo que ha dicho *La Verdad*, continúo desarrollando la consulta que es objeto de la presente carta. Usted sabe perfectamente que uno de los deberes más rudimentarios del diputado provincial es procurar que la más pulcra moralidad resplandezca en todos los servicios, teniendo especial cuidado en que suceda así en aquellos, cuya inspección le está confiada de modo singular y taxativo.

Si nos encontráramos en presencia de unas cuentas, en las cuales constara que se ha satisfecho á las amas de lactancia un número crecidísimo de pesetas, sin justificar su distribución, ni decir cuál es el número de expositos que necesitan los cuidados de dichas amas, ¿cree usted, señor letrado, que es obligación de un buen diputado el oponerse al abono de la supuesta partida mientras no se demuestre y justifique debidamente su inversión?

Podría ser causa de exculpación la ignorancia del supuesto ocurrido, pero si se demostrara que no podía existir tal ignorancia desde el momento que se ha gestionado con insistencia el abono de dicha partida, desoyendo y echando á burla los reparos opuestos por la injustificación del abono pedido y haciendo uso de su influencia y autoridad para conseguirlo, ¿cabe deducir responsabilidades contra quien así proceda?

Pero ¿y si á la postre resultara que las infelices criaturas, por cuya manutención y cuidado tanto se exige de la Diputación, fueran víctimas de la codiciosa avaricia de cuantos intervienen en el cotarro? ¿No hay leyes que castiguen un negocio que el buen

sentido reputa de ilícito, inmoral y repugnante? Yo recuerdo con horror la relación de lo que era el comercio de negros y la forma en que se verificaba, pero comparando esto con aquello, encuentro más digno y más noble el comercio de carne humana que el supuesto negocio realizado, sembrando el hambre y la muerte entre la infancia desvalida y abandonada á sus cuidados.

Aparte de todo esto, me siento instigado para saber quién pueda ser el proveedor de comestibles y vituallas de la Casa de Beneficencia, cuyas cuentas excesivas aparecen en la Diputación provincial, suscritas por un tal Benito Blanch, á quien yo no tengo el gusto de conocer, pero debe ser una buena persona, por la protección que usted le dispensa, demostrada con el hecho de gestionar el abono de las especies suministradas.

He dicho que sus cuentas me parecen excesivas, fundándome en la diferencia que se observa entre iguales especies consumidas en la Casa de Beneficencia de Tarragona y la de Tortosa. Como usted no haya parado atención en tales diferencias, para no incurrir en repeticiones, le suministraré un nuevo dato, sacado de dichas cuentas, según el cual, 100 sardinás han costado á la Diputación 3 pesetas 50 céntimos, que ha cobrado el referido señor Blanch, con intervención directa de usted.

Con estos antecedentes, expuestos con mi característica franqueza, creo que tendrá usted datos suficientes para manifestarme su autorizada opinión, que se complacerá en dar á la publicidad su respetuoso seguro servidor q. b. s. m.,

EL CURIOSO DE LA PRENSA.

LA CUESTIÓN DE ALCOHOLES

Esa importante cuestión que tanto afecta á la viticultura, ramo principal de la riqueza de nuestro país, bien merece que ocupe de continuo nuestra atención y que insistamos un día y otro para que cese el perjuicio directo que á la misma causa la fabricación de alcoholes sofisticados y sobre todo de los que se elaboran con la melaza, que hacen imposible toda competencia.

En la campaña que con aplauso general del comercio honrado venimos haciendo, hemos demostrado hasta la saciedad la existencia de escandalosos fraudes cometidos, cosa de la cual solo pueden dudar los que en ello están interesados por la cuenta que les tiene.

Tal estado de cosas es insostenible y es de suma necesidad que se busque remedio al mal.

No hemos de negar nosotros la buena voluntad que han demostrado algunos funcionarios del Estado para evitar los repetidos fraudes que desde hace algún tiempo se vienen cometiendo, pero como ningún resultado positivo ha dado hasta el presente tal actitud, preciso es que se busquen otros medios para reprimirlos.

Nosotros creemos que para solucionar la cuestión bastaría solo cambiar el sistema de tributación que actualmente rige para los destiladores de alcoholes, aboliendo la contribución directa que se impone á cada uno de ellos.

Estamos seguros de que habia de dar palpables resultados el que el señor ministro de Hacienda estableciese un concierto entre todos los fabricantes de alcohol de cada región y les facilitase á los mismos los medios necesarios para que por sí y ante sí persiguieran toda clase de sofisticaciones.

Nada perderían con ello las arcas del Tesoro, antes al contrario, de suponer es que

salieran beneficiadas, y los comerciantes de buena fé se verían libres de esa plaga de despreocupados que solo tienden á su medro personal, sin importales un bledo la ruina de los más.

Conveniente, muy conveniente es que el señor Navarro Reverter estudie el asunto sobre el cual llamamos su atención, evitando así la ruina de nuestra viticultura, á la cual, cargada de gabelas y llena de contratiempos y contrariedades, únicamente le faltaba esa odiosa competencia que con un descaro excesivo les hacen los elaboradores de alcoholes con el empleo de las melazas y otras substancias.

Por hoy creemos haber dicho lo bastante, pero insistiremos otro día sobre lo mismo en la seguridad de interpretar las aspiraciones generales del país, á la defensa de cuyos intereses siempre hemos estado y estaremos dispuestos.

Correo de Madrid

16 Julio.

El *Heraldo* de esta noche se ocupa de la cuestión carlista.

Copia algunos párrafos de una carta recibida de una persona autorizada del partido liberal.

Dice ésta que regresa de Navarra, donde ha pasado unos días, y allí ha tenido ocasión de recorrer varios pueblos teatro de las hazañas del cura de Santa Cruz.

Dice que no le sorprende que se tema algo por que los carlistas son dueños de comarcas enteras y tal se van poniendo las cosas que es de temer que las aguas carlistas inundaran buena parte de la nación.

Añade que nadie se cuida de poner coto á estos trabajos y de nada han servido los avisos, como de nada aprovecharon en Cuba las alarmas que mucho antes de estallar la guerra se señalaron.

El mismo periódico reproduce un párrafo de una carta recibida de Barcelona, en la cual se habla de apuestas, en el sentido que que pronto vendrán los carlistas.

El *Heraldo* llama la atención sobre todo esto, diciendo que no es su ánimo influir en el Gobierno, para que adopte determinadas medidas, ni alarmar la opinión, pero que debe tenerse cuidado.

—El *Correo* publica esta noche un largo suelto censurando que por influencia de algunos individuos del Consejo de Estado hayan quedado aplazadas las vacaciones que todos los años se dan á los Consejeros

El *Correo* protesta de esto, porque cobrando cada consejero 50 pesetas diarias en concepto de dietas, reciben en los dos meses de más calor nueve mil duros, cantidad que debería tenerse en cuenta dada la situación del Tesoro.

Además parece que ahora no hay asuntos urgentes que exijan al aplazamiento de las vacaciones.

—Dice *La Epoca* que no ha recibido confirmación del rumor de haber sido herido y haberse embarcado para Nueva-York el cabecilla Máximo Gómez.

Añade que á esta última noticia no debe dársele gran crédito, pues procede de prisioneros y presentados, y de haber efectuado su salida de Cuba aquel cabecilla separatista, la noticia la hubieran comunicado al Gobierno nuestros agentes consulares en los Estados Unidos.

—El Banco de España abre negociaciones para ceder obligaciones del Tesoro con el interés de 5 por 100 anual y vencimiento en 31 de Diciembre próximo, en las condiciones que se fijarán.

—El señor Silvela no saldrá de Burgos hasta pasado mañana domingo.

El día 27 efectuará su anunciado viaje á Valencia, donde el silvelismo cuenta con fuerzas respetables.

—En la casa de Canónigos un agente de

negocios llamado Urbano Acuña, abofete al escribano señor Muras.

Dícese que es ya la cuarta vez que hace lo mismo con pocas variantes en la forma, entre ellas una en el tiempo del Ministerio de González Bravo.

—El *Heraldo* publica esta noche un artículo ocupándose de empréstito de Filipinas.

Censura al Gobierno por su cobardía porque no amplió el empréstito de Cuba en la forma que dicho periódico indicó á su tiempo, para hacer las cosas de una vez y lo mismo dice respecto del empréstito de Filipinas, porque no se comprende que siendo tan grande la fuerza de la nación y tanto el patriotismo que se demuestra con haber quintuplicado el empréstito, el Gobierno no haya emitido mayor número de obligaciones.

—El *Correo* comenta también el empréstito pero en otro sentido que el *Heraldo*.

Dice que es un buen negocio, y que por esto ha acudido á él tanta gente.

—El señor Pantoja, además de la declaración retractándose de sus nuevas ideas masónicas, ha renunciado la presidencia de la soc edad Gran Oriente Nacional de España, por dejar de pertenecer á la misma.

Como quiera que este ejemplo será seguido por otras importantes personas, puede considerarse disuelto el referido Gran Oriente.

Política jocosa

ABJURAR

Cantar la palidonia. Sacrificio exigido á los políticos de posición mala en recompensa de una posición buena.

Cuando el partido caído tarda muchos años á subir al poder, naturalmente se vuelven apuradas las circunstancias de algunos de sus adeptos, á quienes la derrota no cogió con los bolsillos repletos. La fecundidad de sus mujeres y otras calamidades por el estilo les obligan á pensar en el porvenir, y como consecuencia natural y conveniente á olvidarse de lo pasado.

Como resultado de aquellas cavilaciones flaquea su fé política, decae su esperanza turroneña y se *extingue* con prontitud su caridad patriótica.

Un resto de pundonor, un pequeño vestigio de vergüenza, un leve remordimiento de su conciencia les repiten á cada momento: «¿qué dirán?» Pero la necesidad con su cara de hambre desvaneca enseguida sus escrúpulos contestando: *qué se me dá á mí*. Vence como era de presumir la última y el político queda transformado; es ya otro hombre; los encargados del poder á quienes ayer aborrecía le son hoy simpáticos; todo lo encuentra bueno. ¿Se destierra á sus antiguos compañeros? El gobierno hace bien; eran unos revolucionarios; soló así se puede gobernar.

Con defender al *Ministerio* en los cafés, con evitar el trato de ciertos políticos con quienes se acompañaba antes, y con publicar un comunicado en un periódico ministerial diciendo que sus doctrinas hasta el presente han sido erróneas que el tiempo y los desengaños han rectificado sus ideas, y que el partido á que pertenecía se compone de egoístas, ambiciosos y conspiradores, queda hecha la abjuración, y el néfito entra en el gremio de los afortunados con una plaza en el Ministerio de la Gobernación ó una administración de rentas en provincias.

Al año de noviciado practica la doctrina de la nueva secta de tal modo y con tanta devoción que ya no se le conoce su primitivo origen, y como renegado suele ser de los peores para con sus antiguos correligionarios.

J. R. A.

Extracto del Boletín oficial

Real orden respecto al Congreso internacional de Higiene y Demografía.

—La Dirección general de Instrucción pública anuncia vacante las cátedras de Metalisteria y Cerámica y Colorido y Composición de las Escuelas provinciales de Bellas Artes de Barcelona y Sevilla, dotadas con el sueldo anual de 3.000 pesetas.

—Relación nominal rectificada de los interesados en la expropiación que en los términos municipales de Plá de Cabra, Cabra y Pont de Armentera ha de hacerse con motivo de la construcción del trozo segundo de la carretera de tercer orden de Valls á Igualada.

—Edicto de segunda subasta de fincas del agente ejecutivo de Riudoms.

—Alcaldías:

La de Alforja saca á subasta el arriendo del impuesto de consumos.

Las de Vilallonga, Porrera y Forés participan tener expuestos los repartos de la contribución territorial por diferentes conceptos.

La de Vilella baja anuncia vacante la plaza de secretario de la misma.

—Edicto del Sindicato de Riegos del Delta derecho del Ebro.

Extracto de la Gaceta de Madrid

La de anteayer contiene las siguientes disposiciones:

Guerra.—Varios decretos de personal.

Ultramar.—Creando en Manila una Bolsa Lonja oficial de comercio de efectos públicos y comerciales.

—Nombrando registrador de la propiedad de Ilo-Ilo á don Robustiano F. Herrero.

Fomento.—Aprobando la propuesta para la regencia de Zamora y escuelas superiores de Osuna Lebrija, Adra y Manacor á favor de los señores que se expresan.

Noticias locales

Dejando á un lado la palabrería hueca y campañada empleada por *El Francoll* en su última réplica y haciendo caso omiso de las malignas especies con que pretende mortificar á nuestros queridos amigos los señores Cañellas, Sabater y Campeny, nos cabe el placer de consignar que el colega no ha podido destruir, apesar de su reconocida habilidad, la afirmación sentada por nosotros de que si responsabilidades nacían de la recaudación de consumos obtenida por el anterior Ayuntamiento, estas responsabilidades alcanzan de lleno al señor Romeu porque no formuló protesta alguna para salvarla, ni permitió que la formulara la mayoría, con la que contaba en absoluto.

Prueba la mala fe en que ha incurrido el colega el hecho de afirmar que en las comisiones insertas en su último número no existían errores de calificación, siendo así que aparece el nombre del concejal de la minoría republicana señor Andreu en letra usual y cual si fuera de la mayoría del actual Municipio, en vez de consignarlo en letras mayúsculas como lo hace en todos los señores de la minoría.

Y basta.

Si nuestro querido amigo don Rafael Cañellas brindó en nombre de la prensa en el banquete celebrado el jueves en el convento de PP. Carmelitas, derecho tenía para ello, pues creemos que si el corresponsal de *El Noticiero*—apreciable compañero nuestro—es un periodista de verdad no debe serlo menos el del *Heraldo de Madrid*.

Hay quien se empeña en cometer planchas á diario y lo consigue á fuerza de no saber lo que se dice.

Por otra parte ignorábamos que únicamente pudiera ostentar el título de representante de la nación el presidente del Congreso.

Leyendo cierto periódico siempre se aprende algo nuevo.

Y sobre todo á escribir pareados, en cuyo arte es una especialidad tan especial que lo recomendamos eficazmente á todos los aficionados á ese género de poesía.

Muy conveniente fuera que por la Alcaldía se retirara el permiso concedido á los ciclistas para que puedan ejercitarse en el manejo de la bicicleta en el trozo de rambla en donde se halla establecido el tiro de pichón, ya que les ha autorizado para el establecimiento de un Velódromo en terrenos del Municipio.

Verdaderamente es lástima que se convierta aquella parte de paseo en una carretera intransitable, principalmente en la actual temporada, que no deja de verse bastante concurrida.

Muchos plácemes hemos recibido de apreciables amigos por las censuras que hemos estampado en nuestras columnas respecto al abuso que se viene cometiendo por la arrendataria de las cerillas.

Tengan aquellos la seguridad de que hemos de persistir en tal actitud hasta conseguir el cese de tal anomalía.

A la una de la madrugada ha terminado la velada musical celebrada en el Ateneo con objeto de aliviar la aflictiva situación del distinguido profesor de esta capital don José María Plá.

El acto resultó brillantísimo, asistiendo al mismo selecta concurrencia, entre la que se contaban bellísimas señoritas.

Todos los números del programa fueron aplaudidos con entusiasmo, obligando con ello el público á que fueran repetidos.

El notable concertista don Emilio Sabater fué objeto de una verdadera ovación.

En la segunda parte fué leída una inspirada y sentida composición de nuestro apreciable paisano don Enrique Ayné, escrita expresamente para la velada y remitida desde Barcelona por dicho señor.

La hora avanzada en que se dió por terminada la benéfica fiesta nos impide, con harto sentimiento, dar de ella cuenta detallada.

Es objeto de muchos comentarios en esta capital un asunto relacionado con cierto tribunal de oposiciones recientemente constituido para otorgar una plaza relacionada con principios de náutica.

Como no estamos enterados de la cuestión suscitada y como por otra parte desconocemos el fallo recaído, cosa que sin duda sucederá á la mayor parte de comentaristas, nos concretamos á trazar las presentes líneas únicamente obligados por los deberes que nos impone el reporterismo, esperando que el tiempo despeje la incógnita para juzgar con verdadero conocimiento de causa si son verídicos ciertos rumores que circulan y si es necesaria la intervención de la prensa para poner en claro los hechos y hacer que triunfe la justicia.

Anteayer debían haber sido ya entregadas impresas á la Diputación provincial las listas del Censo electoral.

Y sin embargo, aún no han dado principio los trabajos de confección de las mismas.

Ayer se decía que quizás mañana se iniciarían dichos trabajos, pero, sin afirmar nada, nosotros creemos que no será así.

Según nuestras noticias, parece ser que ayer suspendió su proyectado viaje á Puigpelat el señor Carvajal.

Muchos son los vecinos de distintos puntos de la ciudad que se proponen secundar los propósitos de nuestro Ayuntamiento, contribuyendo con su iniciativa particular á la que las fiestas de San Magín resulten brillantísimas.

Ayer quedó encargado de la recaudación del impuesto de consumos en esta capital don José Blanco.

La Sección humorística del «Centre Catalá» denominada «Los Felius» continúa con gran actividad y entusiasmo los preparativos necesarios para el gran baile que se propone celebrar el 1.º del próximo Agosto, y en el cual se prometen presentar á los concurrentes al mismo verdaderas sorpresas que han de llamar poderosamente la atención de los señores socios de tan apreciable centro de recreo.

Para mañana está ordenado se entregue á los habilitados de los maestros de instrucción pública de la provincia, para pago de haberes á tan respetable clase, la cantidad de 120.467'35 pesetas.

Los vecinos de la calle del Cos del Bon se proponen organizar grandes festejos para el 16 del próximo Agosto, festividad del patrón de aquella barriada.

Si se tiene en cuenta que las fiestas que dedicaron el año pasado á San Roque fueron brillantes, es de suponer que en el actual echarán, como vulgarmente se dice, la casa por la ventana.

El Ayuntamiento de esta capital en sesión de anteayer acordó proceder á la renovación de la Junta municipal, dividiendo en doce secciones el número de vecinos que reúnen las condiciones señaladas en el artículo 66 de la ley Municipal, asignando á la 1.ª sección 3 vocales, á la 2.ª 4, á la 3.ª 1, á la 4.ª 1, á la 5.ª 1, á la 6.ª 5, á la 7.ª 4, á la 8.ª 1, á la 9.ª 2, á la 10.ª 2, á la 11.ª 1, á la 12.ª 1.

Para satisfacer á los deseos de sus cada día más numerosos clientes, la fábrica del inmejorable papel de fumar Job ha puesto á la venta papel engomado en libritos y paquetes de 500 hojas. Sabido es que en la elaboración de tan superior papel no se emplea más que cáñamo puro, prescindiéndose por completo de trapos viejos y otras materias insalubres, que entran en casi todos sus similares. De allí su fama y su cada día más grande aceptación del público. Depósito general: Rambla Canaletas, 5, 1.º, 1.ª. Barcelona.

En la madrugada de ayer falleció casi repentinamente en esta capital la madre política de nuestro particular amigo don Enrique Fernández Ferré.

D. E. P.

Tan solemne como las demás resultó la función celebrada ayer en la nueva iglesia que los frailes Carmelitas descalzos han edificado en la calle del Asalto.

Una novedad hubo en la ceremonia de ayer: la profesión de un novicio, que se verificó después de la celebración de la misa, ejecutándose á orquesta la celebrada de Rousseau.

A consecuencia de ligeras averías ocurridas en el tren de limpia, han quedado suspendidos los trabajos de dragado en el interior de nuestro puerto.

La temperatura continuó siendo ayer en nuestra capital somnamente calorosa.

Con tal motivo nuestros paseos continúan viéndose concurridísimos al declinar de la tarde.

Programa de las piezas que ejecutará la brillante banda de Albuera, hoy de nueve á once en la rambla de San Juan:

- 1.ª Pasodoble.
- 2.ª «La Verbena de la Paloma», mazurka.—T. Bretón.
- 3.ª «Cantos populares de España», fantasía.—Iozenga.
- 4.ª «Moraimas», capricho.—Espinosa.
- 5.ª «Tressor d' amor», walses.—Waldteufel.

Con 10.000 pesetas ha contribuido el senador del reino por esta provincia señor marqués de Vistabella á la suscripción nacional abierta por la Caja de Huérfanos de la Guerra con objeto de socorrer á los hijos de militares fallecidos en las campañas de Cuba y Filipinas.

Ayer fueron declarados cesantes por la Compañía arrendataria los antiguos empleados del ramo de consumos señores Vidal y Delgado, que desde hace muchos años venían desempeñando el cargo de interventores.

Por lo que pueda interesar al comercio de nuestra capital hacemos público que se ha dispuesto que las toquillas de punto de algodón semejante al de media deben aforarse por la partida 144 del vigente arancel de Aduanas.

En el último reconocimiento facultativo efectuado en el hospital militar de Barcelona han sido declarados inútiles para el servicio los soldados José Llanes Solsona y Manuel Llop Baiges, pertenecientes al regimiento de Luchana y á la zona de esta capital respectivamente.

En vista de tener que enviarse seis coroneles de caballería á Cuba, se ha consultado á los de esta región que se hallan en condiciones para ello por si hay alguno que desee marchar voluntariamente á la Gran Antilla.

De los datos suministrados en la Secretaría de la Comisión mixta de reclutamiento, aparece el siguiente resultado de las operaciones del reemplazo de este año, respecto á la Zona de esta capital:

Partido de Falset.—Alistados 743, soldados 301, caso 10.º 41, exceptuados 309, excluidos 89, fallecidos 1, eliminados 2.

Partido de Gandesa.—Alistados 595, soldados 262, caso 10.º 29, exceptuados 209, excluidos 93, fallecidos 2.

Partido de Reus.—Alistados 755, soldados 308, caso 10.º 28, exceptuados 300, excluidos 116, fallecidos 3.

Partido de Tarragona.—Alistados 564, soldados 227, caso 10.º 20, exceptuados 207, excluidos 109, fallecidos 5, eliminados 1.

Partido de Tortosa.—Alistados 1.461, soldados 617, caso 10.º 57, exceptuados 604, excluidos 175, fallecidos 5, eliminados 3.

Total 4.118 alistados, 1.715 soldados 175 caso diez, 1.629 exceptuados, 582 excluidos, 5 fallecidos, 3 eliminados.

La Juventud republicana celebrará hoy, á las cuatro de la tarde, junta general en el local del Centro federal.

Se ha recibido en esta Audiencia provincial la causa incoada en el Juzgado de Reus sobre parricidio de Maria Anguera Cavallé, vecina de Alforja, seguida contra su hijo Domingo Amorós Anguera.

La suscripción en este capital al empréstito de Filipinas ascendió á 787 obligaciones, que equivalen á 393.500 pesetas, nominales, entre 60 suscriptores.

Hasta ayer no llegó á esta capital el ilustrísimo señor obispo de Lérida, doctor don José Messeguer y Costa, que desde hace dos días era esperado en nuestra ciudad.

Dicho prelado oficiará de pontifical esta mañana en la iglesia de PP. Carmelitas.

En breve debe llegar á nuestro puerto, con cargamento de duelas, el magnífico trasatlántico «Berenguer el Grande».

Durante el día de hoy se servirán variadas clases de helados en los cafés del Centro, París y Tarragona.

A las cinco de la tarde dará hoy principio en nuestra plaza de toros la anunciada función por la compañía que dirige el señor Díaz.

Esta noche se verificará en la distinguida sociedad «Unión agrícola, industrial y propietaria» la tercera reunión familiar de la presente temporada.

Anteayer fueron exportados por ferrocarril á Barcelona los siguientes artículos procedentes de poblaciones de esta provincia:

De Tortosa, 12.013 kilos aceite á Arnao; idem 187 id. id. á Farrés; id. 1.544 id. papel á Castany; id. 574 id. algodón á Rabasa.

De Amposta, 1.310 kilos id. á Gisbert.

De Roda, 14.397 kilos vino á Marsal.

De Reus, 2.060 kilos vino á Rovira; id. 700 idem aceite á Roige.

De Mora de Ebro, 122 kilos almendra á Raynes.

De todos los purgantes conocidos el de mejores efectos es el *Bolado Serra*. Hay muchas imitaciones. Los legítimos se venden en la *Farmacia del Centro de R. Puig*, rambla de San Juan, número 57.

Noticias provinciales

VALLS.—Anteayer celebró sesión de segunda convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Habiendo procedido á nueva votación de tenientes de alcalde, han sido elegidos los mismos que en la primera sesión, quedando definitivamente en el desempeño de dichos cargos y constituido el Ayuntamiento.

Luego se ha procedido á la constitución de Comisiones generales y delegaciones.

Entre otros acuerdos han sido después adoptados los siguientes:

Destitución de todos los empleados que habían sido suspendidos del cargo por el Ayuntamiento.

Y suspensión de la administración municipal para hacer efectivos los cupos sobre el aceite, jabón y petróleo.

—Anteayer se celebraron en la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen solemnes oficios á grande orquesta dedicados á su excelsa patrena.

El sermón confiado al profesor del Seminario Conciliar de Tarragona reverendo doctor don José Viñes, ha sido elocuente y digno de la fiesta.

La orquesta «La Familiar» ha llenado con acierto su cometido.

REUS.—La suscripción de obligaciones al Empréstito de Filipinas tuvo también en Reus éxito brillante.

Se suscribieron 1961 obligaciones que representan un total de 980.500 pesetas.

—Vuelven á notarse síntomas de tirantez entre la mayoría del Ayuntamiento y el alcalde de esta ciudad.

—Esta tarde habrá tiro de pichón en el punto conocido por la «Beurada».

SAN CARLOS.—En una taberna de esta ciudad detuvo el jueves la guardia civil de Vinaroz á un sujeto llamado Casimiro Miles, reclamado por el juzgado de Aracenas (Huelva) y procesado por robo é infidelidad en la custodia de documentos públicos.

El Casimiro—que es ó era un funcionario público—llegó há poco á Vinaroz para recabar un certificado de hallarse libre de quintas y embarcar en aquel puerto con rumbo al extranjero, y apercibido seguramente el juez de instrucción de Vinaroz de la presencia del tal suje-

to en dicha población ordenó á la guardia civil su detención, llevándola por fin á cabo el jueves en esta ciudad.

TORTOSA.—El segundo teniente de infantería don Antonio Sastre Juan, recién incorporado al batallón de Luchana, que guarnece esta plaza, ha sido nombrado abanderado del propio batallón.

—El martes próximo tendrá lugar la inauguración del tren especial de viajeros que diariamente se dirigirá desde esta ciudad á Ampolla. El precio de los billetes de ida y vuelta, en 2.ª, desde Tortosa será, de 1'65 pesetas y desde Amposta el mismo precio. En tercera costará el billete de ida y vuelta, desde Tortosa 1'10 pesetas y desde Amposta 0'50 pesetas.

El servicio se efectuará á la ida por el tren mixto número 725, que saldrá de Tortosa á las 3,35 tarde y de Amposta á las 4,11 de la misma, y el regreso por los trenes que salen de Ampolla á las 6,41 tarde y 9,00 noche, para llegar á Tortosa á las 7,57 tarde y 9,55 noche respectivamente.

—El jueves por la noche, á eso de las diez, un sujeto llamado Pedro Llavera Callau, vecino de Camarles, que en la actualidad trabaja en la finca de don Bautista Franch, de la Cava, se dirigía á una taberna de aquella partida á comprar vino, cuando del establecimiento salieron cuatro hombres desconocidos que, sin mediar cuestión alguna, le agredieron con sendos garrotes, resultando con varias heridas en la cabeza y algunas contusiones en diversas partes del cuerpo.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado de instrucción.

De todas partes

A bordo de su yate «Whistle», procedente de las islas Jónicas, ha llegado á orillas del Bósforo, la Emperatriz Eugenia, acompañada por la duquesa de Alba, la señora de Osma, don Alberto Sedano y de M. Pietri, secretario de S. M.

El vicealmirante Hardi-Bajá, acompañado por el primer dragoman de la prefectura marítima, subió á bordo á saludar á la Emperatriz de parte del Sultán. Este ha sido todo el recibimiento oficial que se ha hecho á la ex-soberana de los franceses.

Desde Constantinopla, la Emperatriz se ha dirigido al Cáucaso.

Según datos que publica La Aurora, órgano de la Asociación de los Coros Clavé, la recaudación que aquellos obtuvieron en Pamplona fué de 4.227,10 pesetas en el festival de la plaza de toros y 1.175 como donativos por las serenatas que dieron en la población.

Lo gastado por los coros en la expedición á Vitoria y Pamplona y regresar á Barcelona asciende á 4.136,20 pesetas, y lo recaudado á 10.854,83; lo que representaba un producto líquido de 6.718,65.

El eminente actor don Antonio Vico ha escrito la empresa del teatro Taçón, de la Habana, comunicando que está dispuesto á cumplir en Octubre próximo su promesa de actuar en aquel teatro y que al efecto se ocupa ya la formación de una gran compañía.

Vico dará á conocer en América las últimas producciones de Echegaray, Dicenta, Felín, Guimerá, Sellés, Alas, Vital Aza, Ramos Carrión y Miguel Echegaray.

La compañía no regresará á España, probablemente, hasta el verano del 98.

Ha llegado á Madrid, procedente de Cuba, según dice un periódico, la señora doña Catalina Prendergast.

La acompaña su sobrina la joven inglesa miss Elsa Tober, prometida del general Arolas.

En el vapor «Isla de Luzón» han embarcado para Liverpool, custodiados por la benemérita, 20 anarquistas que se hallaban en Montjuich. Entre ellos va Teresa Claramont.

Sección religiosa

SANTOS DE HOY.—San Federico obispo y santas Sinfrosina y Marina mártires.

SANTOS DE MAÑANA.—San Vicente de Paul fr. y Santas Justa y Rufina vgs. y mrs.

Oración de Cuarenta Horas

San Juan.—Continúa dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho á once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto á ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de Maria

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de la Soledad en Nazareth.

Cultos de hoy

Catedral.—A las seis Rosario de la Aurora y misa en la capilla de Nuestra Señora del Claustro. Por ser tercer domingo de mes, á las nueve se expone á S. D. M. y á las nueve y media se cantará el oficio conventual á dos coros.

Por la tarde, á las cinco, tendrá lugar en la capilla del Santísimo Sacramento los acostumbrados ejercicios dominicales con exposición y plática que dirá uno de los coadjutores de la parroquia.

Santísima Trinidad.—A las nueve y media oficio parroquial. Por la tarde, á las seis, habrá los ejercicios mensuales de los asociados, á la Santísima Trinidad.

San Juan Bautista.—A las siete exposición, á las nueve y media misa solemne con plática parroquial y reserva. Por la tarde, á las cinco exposición, á las siete y cuarto, Rosario, Trisagio cantado, motete y reserva.

San Francisco.—Habrà Minerva. A las nueve y media oficio parroquial y á las once misa rezada.

Sagrado Corazón.—A las nueve misa para los congregantes de Maria Inmaculada y San Luis Gonzaga. Por la tarde, á las seis, Rosario y sermón.

Iglesia de los PP. Carmelitas descalzos.—A las nueve y media, después de expuesto S. D. M., se interpretará la misa del señor P. Giorza, también á grande orquesta, en la que oficiará de pontifical el ilustrísimo señor obispo de Lérida, y predicará el P. Manuel Lacalle, dominico.

Por la tarde, á las cinco y media, igual función que el día anterior, siendo el orador un P. de la Compañía de Jesús, concluyendo con la bendición solemne.

Beneficencia.—A las seis y cuarto de la tarde terminará la Novena de San Vicente de Paul y despues se cantarán á dos coros solemnes completas y luego los gosos del Santo.

Nazareth.—La congregación de la Purísima Sangre celebrará la fiesta de Santa Marina con misas rezadas á las cinco, seis y siete y á las ocho otra misa cantada.

Se suplica la asistencia de los congregantes y de más fieles.

Descalzas.—A las ocho oficio cantado por la Comunidad.

Santa Clara.—A las ocho oficio cantado por la Comunidad.

Dominicas de la Presentación.—A las siete y á las diez misas rezadas. Por la tarde, á las cinco y media la función de costumbre en los días festivos.

San Lorenzo.—A las once y media misa rezada.

Beatas de Santo Domingo.—A las seis misa de Comunidad. Por la tarde, á las cinco, Rosario, meditación y rezo de la estación mayor.

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS DEL DIA 17

De Cete en 27 horas, v. «Amalia», de 242 toneladas, c. Escandell, con bocoyes vacíos, consignado á la señora Vinda de P. Ferrer y Mary.

De Barcelona en 6 h., v. «Julian», de 593 toneladas, c. Guinea, con tránsito, consignado á los señores Hijos de B. López.

DESPACHADAS

Para Bilbao y esc. v. «Julian», c. Guinea, con carga general.

Para Ibiza, pail. «San José», p. Llodrá, con varios efectos.

Para Cete, v. «Amalia», c. Escandell, con cargamento de vino.

Bolsa de Barcelona

Cambios corrientes según telefonema de la casa «Aventino Guillen» Sociedad en comandita de Barcelona, á las seis de la tarde.

Table with 2 columns: Item (e.g., 4 por 100 Interior, Amortizable, Cubas 1886) and Price (e.g., 64'75, 80'82, 77'12).

Recibe órdenes de Bolsa para Barcelona, Madrid, Paris y Londres. Compran toda clase de cupones Despacho Palau, 6.

BOLSÍN DE TARRAGONA DE JUAN SOLÉ

Casa fundada en 1882.—Rambla de San Juan, 27

Se reciben órdenes para operaciones de Bolsa.—Pago cupones, Obligaciones Francia 3 0/0 y 6 0/0 Almansa 5 0/0, Trasatlántica, Filipinas, Villalba, etc.

BUQUES A LA CARGA

Para Londres y Amberes saldrá el día 19 del actual el vapor «Pelayo», consignatarios señores MacAndrews y C.ª

Para Génova y Liorna saldrá el 20 el vapor «Sagunto», que despacha don Antonio Más y March.

Para Gothenburgo, Copenhagen, Stockholm, Cristiania, Bergen, Malmö, Helsingborg, Norrköping, Gefle, Sundswall, Stetin, Danzig, Koeninsberg, Libau,

Riga y demás puertos de Suecia, Noruega, Dinamarca Alemania y Rusia, saldrá el día 20 el vapor sueco «Málaga», que despachan los señores Boada Hermanos.

Sección oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIMIENTOS.—Maria Capafons Simón. DEFUNCIONES.—Maria Martorell Montguí, Compte, 26; Maria Vila Solé, Trinquet Vell, 9. MATRIMONIOS.—Ninguno.

Servicio de la plaza para el día de hoy

Jefe de día: don Plácido Ródenas, comandante de Luchana.

Jefe de baño: don Cristóbal Lopez, comandante de Albuerca.

Parada Albuerca.

Visita de Hospital y provisiones, capitán 3.º de Albuerca.

Paseo de enfermos, Albuerca.

Elcomandante Sargento Mayor, Rogelio Marzo.

Telegramas

Paris, 17, 9'30 m.

Un despacho de Tromsø dice que el globo montado por Mr. Andrés salió de Sptizberg para atravesar por el aire sobre el polo Norte.

Madrid, 17, 11 m.

Hoy debe publicar la Gaceta de Manila un decreto del general Primo de Ribera derogando los bandos del general Polavieja sobre embargos de bienes á los insurrectos y á los complicados en la rebelión. El decreto pone en vigor las prescripciones del Código de Justicia Militar y regula los procedimientos para la devolución de fincas embargadas.

Madrid, 17, 11'15 m.

Ahora parece resultar, según noticias que merecen crédito, que es inexacto que el marqués de Apezteguia recibiese encargo de comunicar al Gobierno los acuerdos de la junta directiva del partido de la Unión Constitucional.

Madrid, 17, 11'30 m.

Dicen de Washington que el departamento del Estado ha desmentido categóricamente que tenga fundamento el rumor de una alianza entre España y el Japón. La legación japonesa en Washington lo ha desmentido también, asegurando que el envío de la orden de la Crisantema al Rey Alfonso XIII, no altera en nada las relaciones actuales entre los dos países.

Madrid, 17, 11'45 m.

No resulta confirmado que el Consejo Supremo de Guerra ha impuesto castigo alguno al auditor de la Armada que intervino en la sumaria contra los tripulantes del «Competidor.»

Madrid, 17, 10'45 m.

Dicen de Sevilla que el Juzgado correspondiente, practicando un reconocimiento en la iglesia parroquial de San Pedro encontró en las bóvedas altas de la misma varios cadáveres en estado de descomposición. Instrúyense las diligencias propias del caso.

Madrid, 17, 4'30 t.

Despachos oficiales de la Habana comunican las noticias siguientes:

«En un encuentro en Matanzas, el enemigo tuvo 30 muertos y algunos prisioneros. Nuestras pérdidas consistieron en seis muertos y dos heridos. El enemigo dejó en el campo seis fusiles.»

En Pinar, y en otros encuentros, los rebeldes tuvieron seis muertos abandonando algunos fusiles. Tuvimos un herido.

Presentados, siete con armas y seis sin ellas.»

Madrid, 17, 5'15 t.

Es casi seguro que el señor Cánovas irá el lueves á San Sebastián.

No se propone permanecer mas que breves momentos en la capital donostiarrá.

En cambio, á su regreso de Santa Agueda estará algunos días, para asistir á la recepción del nuevo ministro yankee Mr. Woodford.

Madrid, 17, 5'40 t.

Telegrafan de Nueva York al Herald que la prensa continúa preocupándose de cuanto se relaciona con la actitud de España y el Japón.

Los periódicos hacen apreciaciones diversas.

En tanto que unos creen que la alianza entre España y el Japón es un hecho, otros lo niegan; pero afirman que ambos países están en negociaciones para llegar á un acuerdo.

La ausencia de los representantes de España y del Japón en Washington, ahora que podrian confirmar ó desmentir estos rumores, contribuye á dar cuerpo á la creencia de que los dos países llegarán á entenderse contra los Estados Unidos.

Madrid, 17, 6 t.

El Banco de España ha vendido las obligaciones del Tesoro que tenía en cartera al tipo de 100'50.

Madrid, 17, 6'15 t.

El señor duque de Sexto ha conferenciado con el ministro de Hacienda para tratar de la próxima Exposición de Nuevas Industrias que debe celebrarse en esta corte en el otoño próximo.

Madrid, 17, 6'30 t.

En el correo han llegado á cotizarse y 94'50 las nuevas obligaciones filipinas.

Madrid, 17, 6 35 t.

En el Ministerio de la Guerra no se ha facilitado aún al público el telegrama de Filipinas que se decía haberse recibido.

Madrid, 17, 6'45 t.

El Herald de esta noche publicará una interview que un redactor suyo que está en San Sebastián ha celebrado con el señor Castelar.

Dice este hombre público que confía en que España saldrá adelante en sus empresas, pues tiene nuestra nación energías y recursos casi inagotables.

Añadió que terminarán las guerras que ahora nos cuestan tanto dinero y que no se perderá Cuba.

No pueden ser más optimistas las opiniones del ilustre orador.

Espectáculos

PLAZA DE TOROS DE TARRAGONA

Gran función para hoy:

Extraordinaria función por la compañía ecuestre, gimnástica, acrobática y cómica que dirige el señor Diaz.

Detalles por carteles y programas.

Entrada general UN REAL.

IMP. DE LA VIUDA É HIJOS DE TORT

AGENCIA DE NEGOCIOS

DE

ROSENDO VILADOT CONSUMOS

Esta antigua y acreditada Agencia, cuada competencia en toda clase de asuntos administrativos tiene bien acreditada desde su fundación, ofrece sus servicios al público y muy especialmente para defender sus intereses en cuantas cuestiones se susciten entre los contribuyentes y la Compañía arrendataria de consumos con motivo de la implantación de la recaudación por el nuevo sistema y aumento de tarifas, tanto en lo que atañe á los expedientes de defraudación que puedan originarse como en lo tocante á los perjuicios que se les irroguen por cualquier otro concepto relacionado con esta clase de tributo.

La larga experiencia adquirida en dicho ramo ha hecho que nuestra clientela se haya visto aumentada de día en día, siendo ello la mejor garantía que podemos ofrecer al público.

RAMBLA S. JUAN, 68, PRAL.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

DON JUAN MIRÓ, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clinica del doctor Barraquer.

Tratamiento especial para la curación de las granulaciones.

Consulta de 10 á 12 de la mañana y de 3 á 5 de tarde.

De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo.

Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona.

PRECIOS Y CAMBIOS CORRIENTES.---Mercado de Tarragona

ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	ARTICULOS	Pesetas	Peso ó med.ª	Plazas	Dinero	
Espiritu de vino 85 grados sin casco	440 á 460	516 litros.	Baya de sauco.....	42'50 á 45'00	41'60 kilos.	Bacalao Noruega 1.ª clase.....	á 37'00	40 kilos.	Londres.	90 dias fha.	00'00
Id. id. rectificad. todo grado id.	540 á 560	500 litros.	Harina de 1.ª clase.....	18'50 á 19'00	id.	Id. id. 2.ª clase.....	á 34'00	id.	Londres.	8 dias vta.	32'12
Id. de ind.ª extra-fin.º todo grad.º id.		500 litros.	Id. enteras.....	17'50 á 18'00	id.	Francés blanco.....	á 32	id.	Paris.	90 dias fha.	00'00
Id. id. prima superior id.		500 litros.	Id. de 2.ª id.....	13'75 á 14'00	id.	Islandia legtimo.....	á 37	id.	Paris.	cheques...	23'00
Id. id. prima corriente id.		500 litros.	Id. de 3.ª id.....	8'75 á 9'00	70'80 litros.	Sardina de Andalucía.....	á	millar.	Marsella.	90 dias fha.	00'00
Id. de orujo 85 grados	315 á 325	516 litros.	Salvado del país.....	4'25 á 4'50	id.	Id. de Vivero escamosas.....	10 á 12	id.	Marsella.	8 dias vta.	00'00
Holanda de vino 19 1/2 grados	250 á 260	480 litros.	Menudillo.....	5'00 á 5'25	id.	Id. de id. sin escama.....	5 á 6	id.	Alicante.	8 dias vta.	0'38
Id. de orujo 19 1/2 grados	170 á 175	id.	Arroz n.º 1.....	17'00	41'400 kilos	Id. de Cariño escamosas.....	10 á 12	id.	Barcelona.	80 dias fha.	0'62
Anisador de vino 30 grados	390 á 400	id.	Id. n.º 2.....	17'50	id.	Tronco de retorno.....	70 á 75	id.	Barcelona.	8 dias vta.	0'25
Id. id. 19 1/2 grados	á 320	id.	Id. n.º 3.....	18'00	id.	Id. de venida.....	80 á 85	id.	Bilbao.	»	0'38
Id. id. 17 1/2 grados	á 270	id.	Id. n.º 7 florete.....	19'00	id.	Zorra.....	á 100	id.	Cádiz.	»	0'38
Vino tinto dulce Priorato.....	25 á 30	121'60 litros.	Habones.....	11'00	40 kilos	Almendra esperanza en grano.....	54 á 60	41'60 kilos.	Cerúña.	»	0'38
Id. seco id.	24 á 28	id.	Azúfre en polvo florist.	á 7'00	id.	Id. mollar en cáscara.....	31 á 32	Saco de 50 k.	Gijón.	»	0'38
J.ª bajos id.	21 á 24	id.	Idem 2.ª bella en grano.	á 6'25	id.	Avellana escogida.....	26 á 27	id. de 58'40	Lérida.	»	0'38
Id. del campo.....	16 á 20	id.	Fécula.....	16 á 17'00	id.	Id. corriente.....	22 á 22'25	id.	Málaga.	»	0'38
/ino blanco.....	18 á 22	id.	Sémola.....	á 48'00	id.	Id. en grano.....	40 á 42	41'60 kilos.	Madrid.	»	0'50
Mistela negra.....	36 á 40	id.	Algarrobas.....	5'50 á 5'75	id.	Flejes hierros para piperia.....	34 á 36	100 kilos	Oviedo.	»	0'38
Mistela blanca.....	34 á 38	id.	Azúcar blanco florete.	á 10'50	id.	Due. N. Orleans doble para p.	1.650 á 1.700	las 1.200 ds.	Palma.	»	0'38
Acete oliva fino del campo.....	4 á 4'50	4'18 litros.	Id. blanco.....	á 9'50	id.	Id. id. extra id.	1.250 á 1.300	id.	Reus.	»	0'25
Id. id. id. de Urgel.....	4 á 4'25	id.	Id. quebrado.....	á 9'00	id.	Id. de roble rojo.....	23 á 23'50	1'15 metro.	Santander.	»	0'38
Trigo del país.....		70'80 litros.	Id. pilon.....	á 11	id.	Id. de castaño.....	16 á 16'50	id.	Santiago.	»	0'38
Id. extranjero.....	18'50 á 19'50	55 kilos.	Id. cortadillo en caj.s.	12'25	id.	Aros de avellano para piperia.....	16 á 18	c.ª de 24 ds.	Sevilla.	»	0'38
Cebada del país.....	8'00 á 8'50	70'80 litros.	Anis manchego.....	40 á 45	41'60 kilos.	Id. de castaño para piperia.....	á 16	id.	Tortosa.	»	0'25
Id. extranjera.....	7'75 á 8'00	id.	Id. andaluz.....	30 á 35	id.	Mimbres para piperia.....	13 á 13'50	41'60 kilos.	Valencia.	»	0'25
Garbanzos gordos.....	45 á 50	id.	Cacao caracas superior.	4'50 á 5	Kilo.	Tablones clase de Rusia.....	65 á 70	da. de 168 ps.	Vigo.	»	0'38
Id. medianos.....	35 á 36	id.	Id. Guayaquil superior.	3 á 3'50	id.	Petróleo en barriles.....	á 57'00	100 kilos.	Valls.	»	0'25
Carbon Cardiff.....	á 1'75	41'60 kilos	Café Puerto-Rico.....	140 á 150'25	41'60 kilos.	Idem en cajas y gasolina en id.....	á 20	id.	Zaragoza.	»	0'38
Carbon llama.....	á 1'60	id.	Id. Manila.....	á 125	id.	Sal granada.....	á 1'00	41'60 kilos.	id.	»	0'38
Carbon fragna.....	á 1'75	id.	Guano del Perú.....	á 14	40 kilos	Idem molida.....	á 1'25	id.	id.	»	0'38

ANUNCIOS

LA PARISIÉN
CORSETERÍA
Calle de la Unión, número 2, bajos.—TARRAGONA



Es la casa que tiene en formas para corsés los más cómodos, elegantes y de última novedad.

HECHURA PARISIÉN

princesa, corsé amazona, duquesa y de rejilla. Corsé higiénico y las renombradas fajas abdominales para las señoras ventresas.

Especialidad á medida y á precios sumamente económicos.

CALLE DE LA UNIÓN, NÚM. 2, BAJOS
TARRAGONA

CAFÉ NERVINO MEDICINAL

Nada más infensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja.—Se remiten por correo á todas partes.

DOCTOR MORALES, CARRETAS, 39, MADRID

EN TARRAGONA:

DON ANTONIO MON Y DON JOAQUÍN MARTÍ

Sociedad general de Transportes Marítimos de Marsella
SERVICIOS DEL MES DE JULIO DE 1897

LINEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Julio directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

FRANCE

LINEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, los grandiosos y acreditados vapores franceses

el día 11 de Julio el vapor
el día 26 de » el »

Consignatarios en Barcelona, RIPOL Y COMPAÑIA, plaza de Palacio.—BARCELONA.

DIARIO DEL COMERCIO

ADMINISTRACION: Rambla de San Juan, número 71, bajos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN.—En Tarragona, un mes, 1'75 pesetas; un trimestre, 5. En el resto de España, tres meses 6 pesetas pago anticipado. En el extranjero y Ultramar, según sea el franqueo.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—Se insertan á precios convencionales.

El DIARIO DEL COMERCIO resulta el más útil de la provincia al comercio en general, puesto que dedica preferente atención á cuantas cuestiones afectan al mismo, insertando al efecto una *Sección comercial* en la que se publican detalladamente los precios que los principales artículos obtienen en los mercados nacionales y extranjeros, la exportación é importación de los buques que visitan el puerto de Tarragona, los días en que se hallan buques á la carga en el mismo, el movimiento diario de los correos de la Compañía Trasatlántica y cuantas noticias resultan de interés para los que dedican sus capitales, actividad é inteligencia al tráfico mercantil, viendo todo ello la luz con la mayor oportunidad

En la imprenta de este periódico se confeccionan, con la mayor rapidez, esmero y economía, toda clase de trabajos tipográficos.

RAMBLA DE SAN JUAN, NÚM. 71.—TARRAGONA